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建造業議會 

 

内地事務專責委員會  

 

内地事務專責委員會 2024 年第二次會議於 2024 年 9 月 12 日（星期四）下午 2 時 30 分於香港九龍九龍灣宏照道

38號企業廣場五期（MegaBox）二座 29樓會議室舉行。  

 

内地事務專責委員會 2024年第二次會議會議摘要：  

 

議程  

項目  

文件  主要議決 /進展摘要 

2.1  --  安全時刻  

 

郭冠鴻先生向成員簡介企業廣場五期（MegaBox）消防走火路線圖及建造業議會

（議會）安全資訊，強調「救命三寶」（風險評估、現場簡報、現場環境變化時

應立即停止工作）詳情，亦推廣議會近期的安全活動，鼓勵成員參加。  

 

成員備悉議會相關安全資訊。  

 

2.2  CIC/MA/M/001/24 通過上次會議紀錄  

成員通過 2024 年 6 月 13日舉行的會議之會議記錄。  

 

2.3  CIC/MA/M/001/24 上次會議續議事項  

成員於 2024 年 9 月 5 日以傳閱方式收到上次會議之續議事項進度，成員未有特別

提出意見。  
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議程  

項目  

文件  主要議決 /進展摘要 

第 1.1 項–內地事務專責委員會的背景、職權範圍及成員名單  

秘書處已聯繫史文中教授，獲悉其研究內容為内地與香港兩地的用地標準，而非

建造技術標準。秘書處會繼續關注兩地不同建造標準方面的研究，並促成相關分

享。  

 

第 1.2 項–內地事務專責委員會 2024 年工作計劃、關鍵績效指標及修訂建議  

內地事務部與議會機構傳訊部不定期會開展推廣活動，以提高議會公眾號訂閱

量。  

 

第 1.4 項–內地事務部 2024 年工作計劃及關鍵績效指標完成情況彙報  

秘書處重視內地事務工作的實質效果，報告內容會增加已完成工作的效果及反

饋，以供專責委員會檢視並聚焦更具影響力的工作。  

 

2.4  CIC/MA/P/004/24 

（供參考文件）  

建造業議會參與組建「粵港澳智能建造產業發展聯盟」  

 

郭冠鴻先生向成員簡述有關議會參與組建「粵港澳智能建造產業發展聯盟」（聯

盟），並作為聯盟聯合發起單位之一及副理事長單位之一。  

 

陳帆教授工程師建議議會今後可適當調撥資源支援聯盟工作，以促進聯盟工作的

落實，並加強香港建造業在聯盟中的作用。  

 

成員備悉並支持議會參與組建「粵港澳智能建造產業發展聯盟」。  
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議程  

項目  

文件  主要議決 /進展摘要 

2.5  --  內地事務部 2024 年工作計劃及關鍵績效指標完成情況彙報  

 

郭冠鴻先生向成員簡報有關內地事務部 2024 年工作計劃及關鍵績效指標完成情

況。  

 

符展成先生補充，內地事務部遵從專責委員會成員意見，重視工作取得的效果。

例如每次組織內地的技術考察，都會發掘對香港業界有裨益的科技或解決方案，

並推薦給其他相關的專責委員會跟進推行，以期促進業界的發展。  

 

陳紫鳴工程師分享其在議會組織的 2024 年第一期國情班期間的收獲，並希望能更

多地促進香港業界與內地重點單位的溝通。  

 

劉錦強工程師提議擴大國情班的參與人員範圍，增加青年了解內地的機會，更好

地促進香港年輕人對内地發展的了解及加强對國情的認知。  

 

成員備悉內地事務部 2024 年工作計劃及關鍵績效指標完成情況。  

 

2.6  --  其他事項  

(a)  2025 建造創新博覽會—新質生產力分論壇  

 

郭冠鴻先生向成員簡述 2025 建造創新博覽會—新質生產力分論壇方案初稿。  

 

葉長安教授建議推廣建造新質生產力時，除提升建造業本身生產力的新質生產力
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議程  

項目  

文件  主要議決 /進展摘要 

外，亦希望能了解多些賦能其他產業的建造新質生產力。  

註：在内地事務專責委員會會議上討論的上述文件及會議記錄全文，可應議會成員要求由議會秘書處提供。  


